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业内人士详解“货不对板”
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又是精装修房扯皮！

购房时销售说“封阳台”
两年后接房“货不对板”

“买房子的时候置业顾问说是要把房屋阳台做窗户封起来的，可是现在却没有实现，我觉得自己被骗了。”最近，杨女士发
现在呈贡绿地滇池国际健康城小区买的房子，房屋阳台没有封，多次反映给开放商无果。这究竟是怎么回事？

记者6月 10日从昆明市交通
运输局获悉，自今年 4 月 15 日昆
明地铁 6号线二期开始空载试运
行后，5月 30日，昆明地铁4号线
也进入空载试运行阶段，通过大量
的调试以及设施设备的磨合，两条
线路将于年内开通载客运营。

据介绍，目前昆明在建的轨道
交通项目包括1号线西北延、2号
线二期、6号线二期、4号线、5号
线等5个项目。其中，6号线二期
全长约7.28公里，包括地下线6.14
公里，地面线 0.03 公里，高架线
1.11 公里，平均站间距为 1.787 公
里。全线设站4座，工程起于塘子
巷，设塘子巷站与 2 号线 L 型换
乘，线路出塘子巷站后，沿拓东路
直行过拓东体育馆，在拓东路与环
城东路交叉口设置拓东体育馆站，
之后沿东郊路敷设，于二环匝道、
菊华机电市场之间设置菊华综合
枢纽站，之后线路下穿菊华立交至
金马路米轨北侧设菊华站与 4、8
号线换乘。通车后，市民无需换乘
即可从塘子巷乘坐地铁直抵机场。

4号线是昆明市首个采用PPP
模式投资建设和运营的项目，工程
线路长度为43.422公里，全线共设
29个车站、2个停车场和1个车辆
段。线路北端起于陈家营（金川
路），南端止于昆明火车南站，串联
了主城西北的国家高新技术产业
开发区、主城中心的五华区、盘龙
区和官渡区，主城东南的国家经济
技术开发区，并向南连接呈贡新
城，线路建成后将成为昆明地铁网
运载人数最多、换乘线路最多、线
网规模最大的线路。

昆明市交通运输局有关负责
人表示，按照国家规定，新建地铁
线路需至少空载试运行 3个月以
上，由主管部门组织专家进行载客
运营前的安全评估，安全评估合格
后报请昆明市政府同意，方能开通
载客运营。

目前，昆明地铁已开通1、2号
线首期及 1号线支线、3号线和 6
号线一期，地铁运营里程达88.7公
里，车站59座 (含两座换乘站)，已
初步形成昆明主城区“十”字交叉
轨道运行网络。在高速推进在建
地铁项目的同时，昆明市也在积极
推进地铁9号线建设规划报批，现
已上报国家发改委，等待批复。同
时，昆明市正在研究地铁第三轮建
设规划，其中涉及地铁7号线、8号
线、安宁线、嵩明线等线路。

本报记者 龙舟

在采访中，一位售房从业人士告诉记者，随着房地产市场的高歌
猛进和商品房销售模式的转变，商品房质量纠纷越来越集中于精装
房交付环节，“交房必返修”几乎成为常态。而在广告宣传与交付标
准之间也往往是“货不对板”，这个“板”，既可以来自于合同约定，也
可以来自开发商的广告、宣传资料、沙盘、样板间，以及销售人员的口
头说明等。

该人士进一步解释，这就要从两个角度来理解。一是广告是否构
成合同内容。只要宣传明确具体且对房屋价格有重大影响的，属于邀
约，可构成合同内容。对宣传资料与实际交付明显不符的，可以违反
诚信和公序良俗为由主张声明无效。二是合同内容与虚假宣传的关
系。宣传资料、销售人员的口头说明或约定等不构成交房标准的宣传
内容，最终将以合同为准。

业主：说好的“封阳台”迟迟没动静

杨女士在呈贡买房还要从2018年说起，“我们
是河北人，2018年到昆明准备买房养老，看来看去
觉得呈贡绿地滇池国际健康城小区的房子不错，环
境也好，还是精装修，于是当年4月份就交钱签了购
房合同。”杨女士说，“当时售楼部置业顾问跟我们
说房子是精装修的，基本上就是拎包入住了。还专
门说房屋的两个阳台，都要用不锈钢和钢化玻璃封
起来。”

2019年12月，开发商通知所有业主前去接房，
由于疫情的影响，杨女士一家到了2020年 4月才
去。杨女士接房的时候发现，买房时说好的“封阳
台”并没有在实际中有所呈现，两个阳台都只是装
了围栏，并没有封起来。杨女士便和开发商对接沟
通，“可开发商却说，让我先接房，他们后续会把阳台
封起来的。之后此事就一直没有进展。”

6月1日，杨女士收到了邻居发来的图片，“他也
是好心，看见物管的工作人员在我家，把其中一个阳
台上的地砖拆开了，就急忙联系我。”得知消息的杨
女士随即电话联系了物管，“原来，阳台没有封，前段
时间下雨后阳台出现漏水的情况，他们来修复。”杨
女士说，“我现在在河北，十分着急。要不是邻居告
诉我，我到现在都还不知道自己的房子被他们修复
过。现在阳台不封不说，又出现了漏水的情况，真是
太急人了。”

物管：正在积极和开发商沟通

在呈贡绿地滇池国际健康城小区，记者看到这
里的房屋大多是小高层，而且从现场来看，小区房屋
的客厅阳台都没有封，只有一个一米多高的围栏。
和杨女士同一栋楼的住户李先生告诉记者，原来在
购房时开发商承诺封阳台，但并不是针对全部业主，
而是仅仅对其中一种户型的业主做出了承诺。“我们
的这个阳台距离楼房间的横梁比较近，所以出于安
全考虑，才有封阳台一说。”据李先生介绍，现在他们
这栋楼有二十来户住户就“封阳台”一事在跟物管和
开发商对接，希望能按照之前承诺的把他们的阳台
封起来。

小区物管一位工作人员告诉记者，有关“封阳
台”的反映他们接到多个，正在积极和开发商沟通，
希望能尽快处理好此事。该工作人员表示，“开发
商售房时确实有封阳台一说，但是有关建筑物外立
面做封阳台的处理，还需要相关规划设计的允许，
并不是说想怎么封就怎么封的，高层建筑存在一个
安全方面的考虑。现在不知道是哪个环节出了问
题，不过我们会和开发商积极沟通，尽快处理好这
件事的。”

后悔：合同里这句话没仔细看

“阳台不是应该在交房时就封好的吗？难道当
时买房时销售顾问的承诺就只是说说而已？现在
开盘已经两年多了，销售顾问也都找不到了，我们
的权益该怎么办？”杨女士听到物管的说法明显有
些气愤。在记者的提议下，杨女士打开购房合同一
看，其中有关“封阳台”的条款紧接在房屋面积后，
该条款称：“该商品房高为2.9米，有2个阳台，其中
1个阳台为封闭式，1个阳台为非封闭式。阳台是否
封闭以规划设计文件为准。”看到这里，杨女士一时
间不知道说什么才好。当时一门心思想着买房签
合同，有关阳台的内容也没有细看，现在看来是掉
到坑里了。
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买房时满怀期待，验房时才知工艺、用料参差不齐，业主如何维
护自己权益？新房如何评估？工艺如何评判？装修如何验收？对于
近年来问题频现的新房，春城晚报-开屏新闻春晚鉴房团已正式上
线，关注精装房市场发展情况，帮助遇到问题的购房者维权。

春晚鉴房团还将持续关注和解读关于新房市场的热点问题，为
消费者和相关监管部门、行业协会等搭建起沟通的桥梁。本报将第
一时间对业主所反映的问题进行调查核实，并联合专家、律师、业内
人士等，对业主所遇问题进行核实、交流和解答，帮助维护业主合法
权益。

遇新房质量问题请找春晚鉴房团
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